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威富公司与天猫加强合作，深挖产品和市场创新
2019年6月13日，全球休闲品牌服装、

鞋类及配饰威富公司在杭州宣布其已与天
猫，签署了战略合作协议。双方将加强在新
产品设计和营销创新方面的合作，利用消费
者洞察和分析以及(C2B)的方法，共同推动
中国服装和鞋类市场的创新和发展。

此次战略合作协议的签署进一步加强
和深化了双方业已存在的良好合作关系。
威富公司在服装和鞋类领域拥有丰富的经
验，而天猫的新品及市场研究机构--天猫
新品创新中心，依托阿里巴巴平台拥有无
可比拟的消费者洞察优势。双方的合作内
容涵盖了新产品需求挖掘、新品上市前测
试、选款、消费者画像分析及解读和产品发
布后续跟进等环节。

此次双方将进一步扩大合作范围，这将有
助于威富公司利用大数据分析来制定产品创
新、开发和营销战略，以满足中国消费者不断变
化的需求。在阿里巴巴丰富的生态系统的支持
下，威富公司将在以下方面探索新的机会：

●寻找品类增长机会，开发更多的创
新机会以满足更多消费者的需求；

●根据大数据分析结果调配资源，优
化产品组合；

●根据潜在买家和相似消费者的画像
分析制定相应的营销策略，助力威富公司
的品牌触及更多目标消费者。

“我们非常高兴能与天猫新品创新中
心合作，进一步发挥消费者洞察和分析的
价值”，威富公司全球战略执行副总裁Da-
vid Wagner表示，“天猫新品创新中心的数
据驱动型洞察有助于威富公司旗下品牌更
好地服务中国市场。中国是威富公司全球
最重要的市场之一，我们将借力合作成果
推动创新，不断超越中国消费者的期待。”

天猫消费者平台总经理/淘宝营销平
台总经理刘博(左)与威富公司全球战略执
行副总裁David Wagner(右)

12只股基连续三年保持同类前1/3
工银瑞信旗下股基双杰强势上榜

那些成绩优异、叱咤考场的学霸各个
身怀秘诀，投资也不例外，部分公募基金自
成立以来便展现出“学霸本色”，典型如工
银瑞信文体产业股票。Wind数据显示，截
至5月末，该基金自2015年末成立以来累
计收益较高。

同源数据显示，2016年-2018年三个
完整年度中，仅有12只普通股票型基金连
续三年均位居同类前1/3，工银瑞信旗下的
工银文体产业股票、工银新蓝筹股票同时跻
身其中，其中工银文体产业股票更是两度跻
身同类前10，表现尤为抢眼。

中欧科创主题基金获批
经过211天的准备，从去年11月宣告

建板、到方案逐步清晰、再到正式开板，中
国多层次资本市场迎来新的历史时期——
科创时代！同日，中欧基金旗下一只科创
板基金——中欧科创主题3年封闭运作灵
活配置混合型基金获批，为个人投资者深

度参与科创主题投资提供了便捷之道。
据了解，中欧科创主题基金将深度参

与科创领域尤其是科创板的投资。基金前
三年封闭运作，可以避免流动性管理压力，
提升资金端与资产端的久期匹配，更好地
把握科创板投资机会。

广告 投资有风险

他是同
事眼中的“姜
茶站长”，他
也是新骑手
口 中 的“ 光
哥”。“80后”
宋增光，入职

“饿了么”五
年。如“饿了

么”副总裁张奕所言：“骑手有
很多不被看见的辛酸和汗水，
从宋增光身上，能看到一名普
通劳动者的不易。”

青年报记者 周胜洁

“姜茶站长”倾力带教新骑手。
受访者供图

从骑手到站长，80后宋增光诠释普通劳动者的不易

担一线辛酸汗水 干一行誓成状元

5年前，当宋增光告别货车司机的生
活，从江苏来到上海时，他对“外卖骑手”
一无所知。2014年入职成为一名“骑
手”时，宋增光就下定决心，既然做了就
一定做好。

从未接触过服务性行业的他，一开
始也因为送餐晚了、慢了导致客户不开
心而烦恼。

还记得刚入职那年的秋天，宋增光
接了一单比萨配送，由于地址难找，还不
熟悉道路的他寻了良久，中途还给客户
打了几个电话，等比萨送到客户手上时
已经有点凉了，对方面露不悦，宋增光也
很愧疚，“对不起，给你送晚了。”

第二天还惦记着这事的宋增光，特
意去礼品店里买了毛绒小挂件再次上门
道歉，此举让对方很意外：“好了好了，我

不介意。”客户接受了他最诚心的道歉。
等接单渐渐多了，宋增光对这个行业

的了解越发深刻。外卖骑手，不仅只是去
餐厅取餐，然后送到客户手中，如何合理
规划配送路线，与客户面对面时如何沟通
都很重要，“有时候也要学会换位思考，客
户给脸色也是因为有情绪变化，要学会适
当缓解客户情绪、有效沟通。真的出了问
题也要诚恳认错，主动承担责任。”

工作5年来，宋增光有3个除夕坚守
岗位。想起第一年坚守在岗位上的除夕
正遇上下雨天，晚上平台订单激增，内心
稍感焦虑的他收到客户一条短信：下雨
天注意安全，晚一点没关系。将外卖送
到时，收获了一句：“辛苦了，新年快乐。”
都让宋增光十分开心，坚定了骑手这一
职业。

@王鹏：
我曾是宋增光成为站长后的直属领

导，他是一名热爱生活、有格局的人。我

还记得他刚入职1个月时住在单位宿舍，

晚上看到站长、调度忙着整理票据、记

账，他就利用休息时间帮着分担，但是他

能把站点的事情当作自己的事情。宋增

光还为公司输出了管理人才。当时，他

发现一名骑手各方面素质不错，就慢慢

培养他做调度、站长，之后这名骑手成为

了物流的渠道经理。

@陈松亮：
作为宋增光的同事，我和他共事五

年之久，彼此相当熟悉。我还记得有一

年夏天，下着大雨，一位骑手的电瓶车没

电了，为了确保订单的配送质量，宋增光

第一时间骑着电瓶车赶过去，把自己的

电瓶给了这位骑手，自己再推着没电的

车一路走回站点，等我在站点见到他的

时候，他浑身湿透，整个人像从水里捞出

来的一样。他对骑手、对同事真的很温

暖。

干一行爱一行
爱一行专一行

青年报：作为骑手，有很拼的时候吗？
宋增光：我曾经有一单送商务楼的单

子，还差5分钟就要超时，大楼的电梯很难

等，为了不超时，我花了不到5分钟，爬了20

多层送餐。送完后也不想等电梯，就又爬

了20多层楼下来。其实，这也是我们骑手

的常态。

青年报：作为站长，如今每天如何安排
工作？

宋增光：营业时间从上午9点到晚上10

点，我需要给骑手排班。一般上午订单不

是很多，排几人就行，要查是否到岗。午高

峰和晚高峰是重点，我要保证骑手出勤，及

时分配订单。下午空闲时会找一些问题骑

手，聊聊工作上的问题。每天下班基本都

在晚上10点以后了。

青年报：家人支持你这份工作吗？
宋增光：老婆一开始不是很接受，因为

工作时间长，站点运营结束后还要处理一

些事，觉得对家庭照顾少。后来因为工作

顺利，业务能力提高了，时间上宽裕后，老

婆也理解、支持了。

青年报：如何看待新时代奋斗者？
宋增光：骑手是一个新兴职业，十分有

活力，也给劳动者提供了很多工作岗位。

我一直觉得要干一行爱一行，爱一行专一

行，我会继续这份工作，让“美好生活、触手

可得”的理念变成平台用户的真实体验。

成长 比萨送晚了，买礼物道歉

由于工作出色，工作一年多后宋增
光就成为了站点站长。如今他是普陀近
铁城市广场站站长，管理站点30多名平
均年龄约26岁的骑手。

27岁的高传杰就是该站点骑手，他
和站点兄弟们都称宋增光“光哥”，把光
哥视为领路人。

高传杰还记得刚跑单时，就是光哥
带着他一起跑，一遍遍告诉他附近的商
户布局，“怎么找商户，如何抄近路，其实
都是一名骑手的核心竞争力，但光哥都
毫无保留地告诉每一位刚刚入职的骑
手。”
宋增光也说，他常常换位思考，想着作为
新人希望得到站长哪些帮助，同时结合
自己的工作方法形成了一套带教方式，
倾力教给新人，“新手如果认可就吸纳，

不认可的话可以找自己的方法。”
当新骑手可以跑单时，宋增光也不会安
排很多单，而是让骑手一单单跑，他则在
后台盯着具体位置，如果骑手出现在居
民楼附近一直转圈的情况，他就会及时
打电话询问，告诉对方怎么走，尽快找到
目的地，“新手找不到路内心会十分焦
急，这时给他打电话，安抚他，这样效率
会提高。”

宋增光就是一名如此细心、暖心的
站长。对此，高传杰还记得一个小细
节。去年夏天特别炎热，高传杰每次送
完餐回到骑手集合点时，总能看到拎着
西瓜的光哥，一批骑手吃完西瓜，光哥还
会继续再买，让他着实感动，“我们来自
天南海北，其实挺难管理的，但是他心里
装着我们骑手，真把我们当自家兄弟。”

带教 如何抄近路？倾力教新人

■对话

■同事眼中的他


